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受付当番：米山慶一 会員・有我信行 会員・大野匡也 会員・豊田高輔 会員

司会	 細田会員
開会点鐘	 里見前会長
ロータリーソング
ソングリーダー	 佐藤（美）会員

☆会員総数	 33名
☆出席規定適用者数	 27名
★本日の出席者総数	 24名
★〃　免除者出席数	 5名
★本日の出席率	 75％

☆ゲスト
梅田　晴郎様　　卓話者/日本自動車殿堂会員
	 日本自動車博物館顧問
山中　正和様　　鈴木会員ゲスト/元池袋会員
楊　梦様　　　　米山奨学生
☆ビジター
北澤　孝太郎様　東京北ロータリークラブ

2月6日　例会報告

西田は、西洋哲学における主観と客観を対立的にとらえる考え
方に対し、人間経験の最も根本的なものは主客未分の純粋経験
であるという。純粋経験こそ真の実在であり、優れた音楽に一
心に聴きいってる時、画家が描くことに没入している時などが、
まさに純粋経験である。	 （小泉博明）

【名著を読む】

回例会第

回

西田幾多郎『善の研究』

皆出席　 4 年　里見会員

２ 月お誕生日　長尾会員

2 月13日（木）12：30～13：30
　卓　話：「昭憲皇太后に学ぶ
	 ～平和への祈りと世界へのまなざし～」
　卓話者：今泉宜子様
　紹介者：木村則子様・佐藤美枝子会員

本日の例会

2 月20日（木）12：30～13：30
　クラブ研修会　長尾益男委員長

次回の例会

会長報告
1 ．としまこども音楽フェスティバルについて
は、協賛金を含め、皆様のご協力に感謝。

　　 2月20日例会後に会場である区民センター多
目的ホールの下見を予定。

　　当日の分担は、あらためてお願いする予定。

1． 2月の RI 為替レート　154円 /＄
2 ．下期会費を納入いただきありがとうございま
した。 1月末が期限でしたが未納の方は急ぎ
納入をお願いいたします。

　　また、 4月23・24日の地区大会申込期限も 2
月20日となっています。

3．今年のロータリー手帳を購入希望の方は、 2
月25日（火）までに事務局に連絡願います。

幹事報告



社会奉仕委員会報告

豊島区立池袋小学校の児童から感想文
　「としまこども講談教室」を令和 6年11月29日
（金）に実施した豊島区立池袋小学校から、 ４年生
46名、 3年生30名、合計76名の心温まる感想文が
寄せられた。外国籍の児童の拙い日本語の感想文
もあったが、楽しく授業を受けた気持ちが伝わっ
た。いくつかを紹介する。
	 （社会奉仕委員会　小泉博明）

　11月29日金曜日に池袋小学校に来てくださり、
まことにありがとうございました。みなさんの講
談を聞いたら、笑いながら、歴史などにかかわる
ことができました。また、池袋小学校に来て下さっ
たらうれしいです。	 （ ４年　M・A）

　11月29日金曜日に池袋小学校に来てくれて、あ
りがとうございました。どの話も面白かったです
が、鬼子母神の話が一番面白かったです。これか
らもお体に気をつけてください。	（ ４年　Y・K）

　11月29日金曜日に来てくださり、ありがとうご
ざいます。わたしは、みなさんのおかげで講談に
興味をもちました。そしてクイズが勉強になって、
ほかにいろんなこともあったので、いろんなこと
をおぼえれてよかったです。家とかでも講談を練
習して、またいつか練習の成果をみてほしいです。
	 （ ４年　Y・T）

　わたしは、さいしょこうだんのどうがを見て、

あまりおもしろくないなと思っていました。でも
今日のを見て、やっぱりおもしろいなとおもえま
した。こうだんをたいけんしたとき、かんたんで
しょと思っていましたが、やったらけっこう声を
大きくだすとかむずかしかったです。さいごの琴
鶴さんのこうだんのさいご、七のかんじをちゃん
とかくと思ったらぎゃくでおもしろかったです。
	 （ 3年　Ａ・Ｆ）

　さいごの「とくがわいえやす」のお話がおもし
ろかったです。また、ききたいです。「はりおうぎ」
のたいけんも、やさしくおしえてくださって楽し
かったです。それに、こうだんたいけんもみんな
でやってとても楽しかったので、ならんだかいが
あったなと思いました。	 （ 3年　Ｙ・Ｍ）

第2580地区
ロータリー財団地区補助金プロジェクト報告

ニコニコ
浅原会員　無事生還致しました。ニコニコです！

誕生祝もいただき、ロータリークラブ
は大変良い方が多く、喜ばしい限りで
す。有難う！

長尾会員　 2月11日建国記念日は旧天長節でおめ
でたい日に生まれました。今年で82才
になりました。

本日の合計額：15，000円
今年度ニコニコ累計額：338，000円
今年度指定ニコニコ累計額：32，000円
12/19例会オークション合計額：47，000円

2月6日　卓話報告

卓話「EV（電気自動車）の過去・現在・未来の
私見　２0２5、 ２ ，6 　梅田　晴郎
EVの種類 ： 電気自動車（BEV）・ハイブリット
（HV）・プラグインハイブリット（PHV）・ 燃料
電池車（FCV）
１）EV（BEV）の欧州・米国・中国・日本の現状（販
売台数比）

［略歴］
元：トヨタ自動車デザイナー、鹿児島大学教授
現：日本自動車殿堂会員、日本自動車博物館顧問
1943年　埼玉県生まれ。
1949年　東京教育大学付属小学校入学
1955年　東京教育大学付属中学校入学
1955年　東京教育大学付属高等学校入学
1966年　東京教育大学教育学部芸術学科卒業。
1966年　トヨタ自動車工業入社。デザイン開発部
署にて、「マークⅡ」「スターレット」「セリカ」「Ｍ
Ｒ ２」「コロナ」などの外形デザイン開発。
1987年　デザイン企画業務を担当。
1990年　トヨタ東京デザインセンター担当部長と
してマーケティング業務、デザイン企画等を担当。
1998年　鹿児島大学教育学部美術科教授。
2005年　退職。
著書：『紆余曲折でまっすぐな道』　2019年 3月　
鹿島出版会刊

卓話者　梅田晴郎様

　情報は錯綜しているが、欧州：12％、米国：
7％、中国：20％、日本：１％　日本は出遅れた？
２）EV（BEV）の歴史は古い
　20世紀初頭の将来有望な動力は、蒸気？電気？
石油？日本では「たま號」（1948年）
3）自動車を取り巻く問題意識の変化
　排気ガス→安全→省燃費→地球の温暖化	････
地球全体の環境
４）ディーゼルゲート事件（2015年）以来、欧州
メーカーのEV（BEV）志向が強まる
　フォルクス・ワーゲン社のディーゼル車排ガス
認証試験での不正の発覚がきっかけ
５）各国で新ビジネスチャンス、マスコミの扇動、
政府の後押しでEVブームが加速
　欧州委員会が2022年 7月「2035年エンジン搭載
車の販売禁止」を表明‼（日本車潰し？）
6）当初考えられた EV（BEV）のメリット・デ
メリット
　〇：CO ２ゼロ　家で充電・安い　静か　多額
の補助金×：車両価格が高い　充電問題
7）予期せぬ新興米国メーカー（テスラ）と多数
の中国メーカーの台頭
　EVの製造には参入しやすく、既存の自動車
メーカーとしては想定外（「100年目の変革！」）
８）一般の人のEVに関する情報源は？
　マスコミ、SNS 他、クルマ販売店、知人から
政府・マスコミは勉強不足の情報を発信
９）昨今、やっと“LCA（Life	Cycle	Assess	
ment）”がマスコミに登場
　’90年代には業界内では認識されていたが、マ
スコミで話題になったのは 3年ほど前？
10）EV（BEV）が普及して顕在化してきた問題点
　充電インフラ、火災、寒冷地での問題、粉塵大、
保険、修理、中古車、各国で補助金縮小
11）一般消費者の動向読み違い
　“イノベーター理論”電気料金UP（原発問題、
クリーンエネルギー、ウクライナ）
12）各国の自動車メーカーからの突き上げで右往
左往する欧州委員会
　欧米の各メーカーは BEVに大投資をしたが、
想定外の事態！今、アタフタと方向模索中！
13）日本の自動車メーカーの現実的アプローチが
評価されている
　理知的判断　電池の基本的特許は取得済でエン
ジンの改良も推進中（トヨタとホンダ）
14）EVの先の見通しは？
　バッテリー進化の可能性　当分“家充電”が基
本　EVは“自動運転”と相性がいい
　懸案事項：バッテリーの資源・リサイクル問題

　地方の充電インフラ整備　補助金
　税制問題　中国車の品質　原油の処理　E－
Fuel（合成燃料）に期待
　「EV（BEV）は世界的な自動車市場の30％で
はないか？」（豊田章男氏）
　残り70％は、HV　PHV　合成燃料　燃料電池
（水素）あるいはガソリン？	 ―	以上	―

日時　　2025年 2 月 6 日（木）11時～12時
議題
報告事項
1 ）会計報告：別紙による
2）国際ロータリー為替レート：154円 /＄
3 ） 2 － 4 月例会予定及び卓話・ゲスト予定確認
　　 2 /13	東京北 RCアブロ会のツアー企画紹介
　　卓話者：今泉宣子様＋紹介者 1名
　　 2 /20 研修会
　　 3 /13 会員増強フォーラム
4）こども音楽フェスティバル
・ 2 /20　14時から会場下見、 2 /27　14時から
技術打合せを予定
・記念品、景品は実行委員会に一任、会計は理
事会で報告とする

5）週報内製化検討中
6）その他
・ 5 /15 合同例会卓話者は吉田健司様（元淑徳
大教授）に決定
・青少年交換プログラム等、ハラスメントリス
ク管理に注意

審議事項
1 ）旧クラブ役員・理事・委員長　一覧表のホー
ムページ掲載
・会員ページにて公開とする
2）その他
・会長不在時の代行順は、副会長、歴代会長（近
い順）とし、細則付属書等で残す

第８回定例理事会議事録


